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「赤磐市障害者自立支援協議会（ピーチネットあかいわ）」とは？

赤磐市に住んでいるすべての障がいのある人が幸せに暮らしていくために、当事者やその家
族、支援者、行政など、さまざまな関係者が集まり、話し合い、行動していく協議会です。

発行：平成30年4月

★権利擁護ワーキング
　平成２９年１１月２４日に赤磐市中央公民館にて権利擁護研修
会を開催しました。本研修では、岡山県障害福祉課中村障害企画
班長を迎え、平成２８年４月施行の障害者差別解消法とあいサ
ポート運動について５０名の参加者が理解を深めました。
　来年度は、障害のある人の権利擁護及び障害者虐待防止に関す
る理解を深める研修を実施したいと考えています。

★青年部ワーキング
　平成２９年１２月に第１回の会議を行いました。メンバーの自
己紹介とそれぞれの思い、そして何ができるのかを話し合いまし
た。
　平成３０年２月に第２回の会議を行い、青年部ワーキング・グ
ループの目的及び活動内容を検討しました。ピーチネットの広報
活動や各部会のサポートをしていけたらと考えています。

★はたらく部会
　今年度は、昨年度までの課題を改めて確認し、当事者、職場、家族学校
などそれぞれの立場からはたらくことについて、何が必要なのか話し合い
ました。
　その結果、実際に、はたらくにつながる具体的な方法として、赤磐市で
就労フェアを３０年度に実施しようということになり、実現に向けた話し
合いを重ねました。
　初めての試みになるので「出来る範囲で」「じわじわと」今後も継続し
て「はたらく」につながる活動をしていきたいと思います。

★そだつ部会
　9月の部会は相談支援ファイルについて、保護者の方を中心に
使ってみた感想やどんな時に役立つか等の話を聞きました。
　11月の部会では、東備支援学校の澤谷先生によるペアレント
トレーニングを実施しました。保護者の方だけでなく、子どもに
関わる多くの方にご参加いただき、初めて聞かれる方にも解りや
すく、家庭や日常の業務でも実践できそう、と好評でした。
　様々な立場の方が参加してくださるので、皆さんのニーズに添
った内容にできるかが課題ですが、参加者同士で話をしたり、
　一緒に勉強したりすることで少しでも役に立てればと考えてい
ます。ぜひお気軽にご参加ください。

★くらす部会
   前年度に引き続き、居場所作りと防災の2本柱で3回の部会を
　開きました。どの部会も構成員の皆さんが一緒に考え、学び、
　つながれる部会になりました。
　　たくさんの知恵が集まって、少しずつ「くらし」やすい地域に
　なっているように感じます。
　　まだまだ課題も多く、一人ひとりにぴったりと合うものには
　なっていませんが、部会の中で語られることは前に進む大切な
　ヒントになっています。
　　これからもくらす部会の時間が構成員の皆さんにとって
　有意義なものとなるようにしていきたいです。

あすてらす：くらし・しごと応援センター
しあわせの家：就労継続支援Ｂ型
エール赤磐：自立訓練（生活訓練）
さわやか愛の家：放課後等デイサービス

【全体会・研修会】
○日時
　平成３０年５月１８日（金）  全体会　１３：００～１３：３０
　  　　　　　　　　　　　　　研修会　１３：３０～１５：３０
○場所
　 赤磐市立中央図書館　多目的ホール

○研修会の内容
　障害のある人に対する赤磐市で出来るサポート活動について円卓会議形式でのシンポ
　ジウム

　一般的には、「治療教育」の略語のように使われる「療育」という言葉ですが、
１９世紀に欧州で生まれた概念を、「療育」という言葉にして日本に紹介したのは、大正
時代に肢体不自由児事業を創造された実業家であった、東京大学の高木憲次先生だったそ
うです。
　現在では、学校や園などでの「教育」とは別に行われる、障がい児への教育を表す言葉
として使われていることが多いです。
　特に狭義の「療育施設」という場合には、児童福祉法に規定される児童発達支援事業所
や放課後等デイサービスを指します。
　療育の特徴は、本人や親への聞き取りを行ったうえで「個別支援計画」を作成し、その
計画に基づいて日々の指導を行っていくことです。
　一人ひとりの特性や能力を把握したうえで、長期目標、短期目標を設定し、障がいが
あっても自分らしく成長していくことを助けるのが療育の役割です。

★まちづくり部会
平成29年度は、部会を３回開催しました。身体・知的・精神・発達障害
の関係の方が一同に集まり、それぞれの立場から「まちづくり」について
意見を出し合いました。お互い自分に関係のある障害については詳しいの
ですが、他の障害については知らないことも多く、とても勉強になりまし
た。その中で共通して出てきた「サポーター、理解者を増やそう！」これ
をテーマに来年度も頑張ります！誰でも参加できる部会なので、ぜひ一度
のぞいてみてください。

ピーチくん

29年度の活動報告

ピーチくんの豆知識（療育について）

活動予定

新規加入団体


